



Faltan espacios deportivos y de recreo

Nuestra juventud llena bares y discotecas por no existir otros lugares donde divertirse.

Cuando en la mesa de redacción repasaba el panegírico que del juego de pelota a mano nos había remitido ese entusiasta y gran jugador de pelota en todas sus modalidades, y sobre todo en Cesta Punta, en la que llegó a ser gran profesional de los frontones norteamericanos, nuestro amigo y colaborador ZOBÁ, se me vino a la memoria los días de mi infancia, cuando los chavales veníamos corriendo de la escuela, soltábamos urgentemente la cartera y pedíamos con prisa la merienda (un gran trozo de pan y una onza de chocolate), y salíamos disparados a la plazuela más cercana para correr y disfrutar de nuestros juegos favoritos, las bolas, la peonza, y, cómo no, la pelota. En casi todas las plazuelas existían iglesias o edificios antiguos con paredes altas y libres de ventanas, lo que nos proporcionaba un improvisado frontón, ¿quién de los que ahora contamos más de 30 años no ha jugado pelota a mano en esos "frontones"? Las pelotas no eran reglamentarias, ni el frontón tampoco, pero disfrutábamos mucho con uno de los deportes más completos que existen.

Hoy, nuestros hijos, no pueden acudir a esas plazuelas, ya que no existen, o al

menos no están como antes, el progreso ha hecho que estas plazuelas hayan tomado categoría de plazas, su suelo de tierra dura, batida por miles de pisadas de críos con alpargatas se ha visto cubierto por el hormigón, una de esas señales del desarrollo, y esos espacios, dedicados entonces a esparcimiento para la chiquillería del barrio, se han entregado al tráfico rodado, a esa otra gran señal del desarrollo: el automóvil.

Lástima que esos mismos señores que pensaban en eliminar las plazuelas para convertirlas en plazas pavimentadas y dedicadas a aparcamiento de vehículos, no hayan pensado que nuestros hijos necesitan jugar, ejercitarse con el deporte que más les agrade, y así mientras esas añoradas plazuelas han sido transformadas por el desarrollo, nuestras instalaciones deportivas y de recreo, se han ido hundiendo en el más completo subdesarrollo. En Talavera, prácticamente, no existen nada más que las particulares.

Creo que ha llegado el momento de plantearse la creación de la tan necesaria ciudad deportiva proyectada junto al río Tajo, y que se deben dar comienzo a las obras aunque sea por pequeñas fases; por ejemplo, unos frontones cuestan "cuatro perras" construirlos.

ANATER

PELOTA A MANO

Base del juego de frontón

El juego de pelota a mano es indudablemente el más popular y completo de los juegos de frontón; el que requiere más amplias y completas facultades, el que mueve todos los mecanismos del cuerpo humano y el que permite todas las jugadas como reflejos de la fuerza, agilidad e inteligencia.

La mano desnuda, sin protección alguna, sin artefacto especial inicia y forja al pelotari, y así, su historial será más o menos el siguiente: Los tabiques interiores de su casa son sus primeros escenarios, escenarios rápidamente prohibidos y castigados por los consiguientes desperfectos en mobiliario y decoración que su actuación ha deparado. De ahí saldrá a la calle, donde cualquier pared es buena y con tenacidad digna del mejor elogio aprenderá a medir con la vista la distancia de su brazo y de su mano a la pelota para poder recogerla e impulsarla adecuadamente. Tiene su pandilla de amigos y su sueño es ser el mejor. Su afición crece y trata de alternar con otros "más mayores", al principio como recoge-pelotas y si juega, lo hace sabiendo dejarse ganar, por la cuenta que le va. Con ellos aprenderá un sinfín de marrullerías que también le son necesarias. Pasa el tiempo y ya tiene acceso al frontón como espectador, se fijará en las jugadas y tratará de repetir las en sus habituales paredes. Más tarde, a base de fina caba y servilismo a los mayores, le dejarán jugar en el frontón cuando esté libre. Ya es algo, perseverando en ello, y haciéndose habitual, osa pelotear al fondo del frontón, pero siempre atento a devolver rápidamente la pelota de los mayores y sin molestarles. Ahora se encuentra con un gran problema, él quiere jugar con una pelota como la de ellos, ¿qué hace?, robársela es muy peligroso, así que con un trozo de corcho y un calcetín viejo del abuelo consigue la lana para envolverlo dándole forma esférica, unas puntadas para sujetar los cabos y listo. Bota la pelota, constata que no tiene defecto y no ofende la mano, ya

está. Le sirve perfectamente para sus planes y así un día y otro en las horas libres y en el frontón, va dándole a su pelotita hasta hacerla inservible, en medio de innumerables alpargatas rotas, broncas familiares y también de sus maestros por repetidas faltas en la escuela.

De esta forma, venciendo innumerables dificultades, va haciéndose el pelotari. Antes de su total desarrollo físico, manejará la pelota con habilidad, aprenderá a mandarla con intención y sabrá medir sus propias posibilidades frente a las ajenas.

Dominados los secretos de la pelota a mano, puede ya aspirar a otras realizaciones. Si ha efectuado este aprendizaje con aprovechamiento y está dotado convenientemente en lo físico, hallará camino fácil para la práctica del deporte de la pelota en las demás modalidades, que podríamos llamarlas, de gala o de exhibición, como la Pala y la Cestapunta, al aplicar la soltura y naturalidad del movimiento inherente en el juego del frontón.

Esta es la clásica historia de las figuras sobresalientes. Ellos destacaron por su entusiasmo e intuición como buenos jugadores de mano, luego, quizás por la tentación del profesionalismo y con ello, la del oro extranjero, hayan seguido otras modalidades, pero no hay duda, la base del pelotari es el perfecto dominio del juego a mano.

ZOBÁ

OPTICA POLY
RELOJERIA--JOYERIA
Tenemos personal especializado para hacerle su gafa graduada con toda rapidez.
Confíenos su receta.
San Francisco, 7. TALAVERA

SE VENDE

Tractor STEYR 74 Cv. con tralla y accesorios, en buen uso; razón Telf. 80 04 25.



CALENDARIO OFICIAL DEL Campeonato de Liga Tercera División - Grupo 4.º

Primera vuelta

4 Septiembre

Zamora-Toscal.
Albacete-Valdepeñas.
Plasencia-Ciempozuelos.
Arganda-Alcorcón.
Toledo-Talavera.
Leganés-Las Palmas.
Moscardó-Salmantino.
Carabanchel-Arandina.
Almazán-Manchego.
Guadalajara-Alcalá.

11 Septiembre

Toscal-Guadalajara.
Valdepeñas-Zamora.
Ciempozuelos-Albacete.
Alcorcón-Plasencia.
Talavera-Arganda.
Las Palmas-Toledo.
Salmantino-Leganés.
Arandina-Moscardó.
Manchego-Carabanchel.
Alcalá-Almazán.

18 Septiembre

Toscal-Valdepeñas
Zamora-Ciempozuelos.
Albacete-Alcorcón.
Plasencia-Talavera.
Arganda-Las Palmas
Toledo-Salmantino.
Leganés-Arandina.
Moscardó-Manchego.
Carabanchel-Alcalá.
Guadalajara-Almazán.

25 Septiembre

Valdepeñas-Guadalajara.
Ciempozuelos-Toscal.
Alcorcón-Zamora.
Talavera-Albacete.
Las Palmas-Plasencia.
Salmantino-Arganda.
Arandina-Toledo.
Manchego-Leganés.
Alcalá-Moscardó.
Almazán-Carabanchel.

2 Octubre

Valdepeñas-Ciempozuelos.
Toscal-Alcorcón.
Zamora-Talavera.
Albacete-Las Palmas.
Plasencia-Salmantino.
Arganda-Arandina.
Toledo-Manchego.
Leganés-Alcalá.
Moscardó-Almazán.
Guadalajara-Carabanchel.

9 Octubre

Ciempozuelos-Guadalajara.
Alcorcón-Valdepeñas.
Talavera-Toscal.
Las Palmas-Zamora.
Salmantino-Albacete.
Arandina-Plasencia.
Manchego-Arganda.
Alcalá-Toledo.
Almazán-Leganés.
Carabanchel-Moscardó.

12 Octubre

Ciempozuelos-Alcorcón.
Valdepeñas-Talavera.
Toscal-Las Palmas.
Zamora-Salmantino.

Albacete-Arandina.
Plasencia-Manchego.
Arganda-Alcalá.
Toledo-Almazán.
Leganés-Carabanchel.
Guadalajara-Moscardó.

16 Octubre

Alcorcón-Guadalajara.
Talavera-Ciempozuelos.
Las Palmas-Valdepeñas.
Salmantino-Toscal.
Arandina-Zamora.
Manchego-Albacete.
Alcalá-Plasencia.
Almazán-Arganda.
Carabanchel-Toledo.
Moscardó-Leganés.

23 Octubre

Alcorcón-Talavera.
Ciempozuelos-Las Palmas.
Valdepeñas-Salmantino.
Toscal-Arandina.
Zamora-Manchego.
Albacete-Alcalá.
Plasencia-Almazán.
Arganda-Carabanchel.
Toledo-Moscardó.
Guadalajara-Leganés.

30 Octubre

Talavera-Guadalajara.
Las Palmas-Alcorcón.
Salmantino-Ciempozuelos.
Arandina-Valdepeñas.
Manchego-Toscal.
Alcalá-Zamora.
Almazán-Albacete.
Carabanchel-Plasencia.
Moscardó-Arganda.
Leganés-Toledo.

6 Noviembre

Talavera-Las Palmas.
Alcorcón-Salmantino.
Ciempozuelos-Arandina.
Valdepeñas-Manchego.
Toscal-Alcalá.
Zamora-Almazán.
Albacete-Carabanchel.
Plasencia-Moscardó.
Arganda-Leganés.
Guadalajara-Toledo.

13 Noviembre

Las Palmas-Guadalajara.
Salmantino-Talavera.
Arandina-Alcorcón.
Manchego-Ciempozuelos.
Alcalá-Valdepeñas.
Almazán-Toscal.
Carabanchel-Zamora.
Moscardó-Albacete.
Leganés-Plasencia.
Toledo-Arganda.

20 Noviembre

Las Palmas-Salmantino.
Talavera-Arandina.
Alcorcón-Manchego.
Ciempozuelos-Alcalá.
Valdepeñas-Almazán.
Toscal-Carabanchel.
Zamora-Moscardó.
Albacete-Leganés.
Plasencia-Toledo.
Guadalajara-Arganda.

27 Noviembre

Salmantino-Guadalajara.
Arandina-Las Palmas.
Manchego-Talavera.
Alcalá-Alcorcón.
Almazán-Ciempozuelos.
Carabanchel-Valdepeñas.
Moscardó-Toscal.
Leganés-Zamora.
Toledo-Albacete.
Arganda-Plasencia.

4 Diciembre

Salmantino-Arandina.
Las Palmas-Manchego.
Talavera-Alcalá.
Alcorcón-Almazán.
Ciempozuelos-Carabanchel.
Valdepeñas-Moscardó.
Toscal-Leganés.
Zamora-Toledo.
Albacete-Arganda.
Guadalajara-Plasencia.

8 Diciembre

Arandina-Guadalajara.
Manchego-Salmantino.
Alcalá-Las Palmas.
Almazán-Talavera.
Carabanchel-Alcorcón.
Moscardó-Ciempozuelos.
Leganés-Valdepeñas.
Toledo-Toscal.
Arganda-Zamora.
Plasencia-Albacete.

11 Diciembre

Arandina-Manchego.
Salmantino-Alcalá.
Las Palmas-Almazán.
Talavera-Carabanchel.
Alcorcón-Moscardó.
Ciempozuelos-Leganés.
Valdepeñas-Toledo.
Toscal-Arganda.
Zamora-Plasencia.
Guadalajara-Albacete.

18 Diciembre

Guadalajara-Manchego.
Alcalá-Arandina.
Almazán-Salmantino.
Carabanchel-Las Palmas.
Moscardó-Talavera.
Leganés-Alcorcón.
Toledo-Ciempozuelos.
Arganda-Valdepeñas.
Plasencia-Toscal.
Albacete-Zamora.

1 Enero

Manchego-Alcalá.
Arandina-Almazán.
Salmantino-Carabanchel.
Las Palmas-Moscardó.
Talavera-Leganés.
Alcorcón-Toledo.
Ciempozuelos-Arganda.
Valdepeñas-Plasencia.
Toscal-Albacete.
Zamora-Guadalajara.

La segunda vuelta se jugará en los campos de los clubs citados en segundo lugar.

CHALET EN ALICANTE

Se alquila durante agosto y septiembre. Amueblado. 3 habitaciones, salón y demás servicios. Interesados dirigirse a C/ Víctor Benito, 4. Cuarto A.

GANADERO

te ofrezco cereales, soja, pulpa. Te compro sacos de papel buen uso. Angel Bonilla Pérez. Avda. Pío XII, 40. Telf. 80 19 40. Talavera.